



Quelle est l'empreinte carbone de la section des Diablerets sur nos déplacements en montagne?

La Commission environnement de la section vous expose son avant-projet 2015 en utilisant comme source de calcul l'organisation myclimate pour évaluer nos impacts de CO₂.

Les activités principales d'une section du Club Alpin sont les courses de montagne, tant en hiver qu'en été, ainsi que tous les cours (alpinisme, escalade, randonnée, etc.) dispensés pour ses membres. Seulement, les missions d'un club alpin ne s'arrêtent pas là et la protection de l'environnement en fait partie. Pour celles ou ceux qui ont, un jour, participé, par exemple aux cours d'alpinisme de la section, vous aurez peut-être remarqué la multitude de voitures nécessaires afin de déplacer une soixantaine de personnes sur les différents sites. Personnellement, je l'ai vécu et j'ai pu lancer à deux reprises un déplacement en train pour ceux qui le souhaitaient. Plus long certes, mais ô combien est-ce agréable d'avoir de la place, de boire un verre avant et pendant le trajet afin de fêter une belle journée de balade.

Revenons à nos voitures, car, dans le cadre de notre Commission environnement, nous aimerions calculer l'impact environnemental sur les émissions de carbone de tous les cours et les courses de la section pendant l'année 2015. Cet avant-projet permettra d'évaluer approximativement ce que nous dépensons en CO₂. Un système de calcul plus précis pourra être, ensuite, mis en place, afin, par exemple, de pouvoir donner des informations aux membres en fonction de la course choisie. Pour information, ces données d'empreinte carbone sont déjà proposées dans le cadre des exemples de courses dans le journal *Les Alpes*.

Ensuite, une possibilité de compenser notre empreinte carbone serait de verser un montant par tonne de CO₂ émise dans des projets influençant positivement, à long terme, des conditions de vie sur place (par exemple, en Suisse, vu que nous émettons notre CO₂ in situ principalement) d'un point de vue tant économique, écologique que social. Cette possibilité est offerte par l'organisation myclimate qui œuvre depuis 2002 sur environ 70 projets de protection climatique dans une trentaine de pays de par le monde!

«myclimate est un partenaire engagé dans la protection efficace du climat aux niveaux mondial et local. Avec des partenaires de l'économie ainsi que des particuliers, myclimate souhaite préparer l'avenir de la planète à travers des offres de conseil et de formation ainsi qu'en proposant ses propres projets. C'est l'engagement que myclimate poursuit comme organisation à but non lucratif, axée sur le marché et les clients.»

Les résultats de cette petite étude seront divulgués lors d'un prochain numéro de *Passion Montagne*. Si vous êtes curieux et aimeriez avoir plus d'informations, visitez sa page internet www.myclimate.org/fr

Commission environnement,
Annelore Kleijer

Intéressé ou captivée par nos projets?

Venez découvrir la Commission environnement lors d'une de ses séances.
Renseignements au 079 228 54 30.